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Изучаем инструменты КАЙДЗЕН 

Инструмент «ДОРОЖКИ БАССЕЙНА». Практический опыт применения 

Практически ни один проект в области Береж-
ливого производства, который проводится в 
службе главного конструктора, не обходится 
без применения такого инструмента, как диа-
грамма «Дорожки бассейна». Он позволяет 
проследить движение документов и информа-
ции по всем этапам бизнес-процесса и выде-
лить потери. 

Целью применения является повышение эф-
фективности и управляемости бизнес-
процессов за счет их четкого описания, одно-
значного понимания всеми заинтересованны-
ми лицами, дальнейшего анализа и последую-
щего проведения мероприятий по совершен-
ствованию. 

В одном из проектов, в котором я сейчас явля-
юсь консультантом «Сокращение срока про-
работки карточек запроса», также была ис-
пользована диаграмма «Дорожки бассейна» 
для формирования единого представления о 
процессе в целом. 

С ее помощью рабочей группе удалось: 

 выявить всех участников процесса и вы-
полняемые ими функции; 

 определить сроки проработки, согласо-
вания и утверждения карточек запроса 
на различных этапах в СГК, а также в 
каком виде (системе) происходит дан-
ный процесс; 

 выявить возникающие простои исполни-
телей при выполнении работы и проле-
живании документации; 

 определить, нет ли дублирования дей-
ствий при организации работы и приня-
тии решений, а также выявить операции, 
не создающие ценность. 

Для визуального представления хода процесса 
участники рабочей группы воспользовались 
большим листом бумаги, карандашами и сти-
керами разных цветов, для того, чтобы можно 
было различать элементы диаграммы, такие 
как шаг процесса, документ или обозначить 
проблему.  Диаграмма состояла из восьми до-
рожек, и каждая из них представляла собой 
ответственное лицо, участвующее в процессе 
проработки карточек запроса. Построение бы-
ло разделено на три основных этапа (службы 
директора производства и главного инженера, 
конструкторские отделы, службы главных 
конструкторов) с взаимной увязкой данных 
этапов. 

Так как построение «Дорожек бассейна» – это, 
в первую очередь, командная работа, поэтому 
здесь очень важна роль каждого участника 
команды. Построение этой диаграммы позво-
лило одинаково взглянуть на проблемы, кото-
рые и ранее были известны участникам рабо-
чей группы, но каждый их видел и оценивал 
со своей стороны. Сотрудники сталкивались с 
ними каждый день в ходе выполнения своей 
операционной деятельности, но общей карти-
ны, до построения «Дорожек бассейна», не 
представлял ни один участник рабочей груп-
пы. Здесь очень важно, чтобы каждый шаг 
был определен компетентными специалиста-
ми. В связи с тем, что в рабочей группе не все 
обладали достаточным уровнем осведомлен-
ности о процессе, к построению диаграммы 
были привлечены и другие специалисты. Так, 
например, для описания действий, находя-
щихся в зоне ответственности начальника 
конструкторского отдела были приглашены 
соответствующие руководители. 

Выполняемые участниками процесса функции 
записывались на соответствующую дорожку. 
Благодаря этому, стало возможным увидеть, 
каким образом происходит проработка и со-
гласование карточек запроса между различны-
ми участниками процесса. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

На первый взгляд, этот инструмент анали-
за кажется простым и легким, но на самом 
деле он очень трудоемкий. Для построения 
«Дорожек бассейна» понадобилось не одно 
совещание рабочей группы. Однако использо-
вание этого инструмента Бережливого произ-
водства дало свои плоды. По ходу рассмотре-
ния проекта участники фиксировали различ-
ные проблемы, а также отмечали и возникаю-
щие идеи по их решению. 
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Так визуальное представление процесса с по-
мощью «Дорожек бассейна» позволило вы-
явить целый ряд проблем, которые влияли на 
процесс в той или иной степени, а также по-
могло оценить затраты времени на каждом из 
этапов. 

Например, выявилось, что «узким местом» в 
процессе оказался этап «проработка карт за-
проса», поскольку начальники бригад, задей-
ствованные в нем, были загружены более при-
оритетными работами. Среднее время прора-
ботки на данном этапе по результатам анализа 
составляло около 68 дней. Для решения дан-
ного вопроса было предложено увеличить 
число специалистов, прорабатывающих карты 
запроса самостоятельно под ролью 
«Начальник бригады», согласно их ключевых 
компетенций. 

На начало проекта карты запроса поступали в 
конструкторские подразделения в различных 
системах в бумажном и электронном виде, от-
сутствовало единое окно подачи документов. 
Это приводило к тому, что бумажные карточ-
ки требовали сложного ручного режима отсле-
живания проработки, времени на поиск и вос-
становление. Было предложено решение, ко-
торое повысило поэтапную прозрачность про-
цесса проработки. 

Кроме того, были выявлены проблемы в авто-
матизации самого процесса проработки карто-
чек запроса в электронной форме, такие как 
неактуальный список пользователей про-
граммного обеспечения. Зачастую, карты за-
проса направлялись специалистам, вовсе не 
подключенным к данной системе, что приво-
дило к длительной задержке при рассмотре-
нии карточек в КО. 

Еще одной проблемой было отсутствие обрат-
ной связи от заявителя-технолога к конструк-
тору после оформления запроса на изменение 
конструкторской документации. Для опера-
тивного реагирования при рассмотрении кар-
точек запроса и исключения потерь времени 
на получение дополнительной информации у 
начальников конструкторских отделов, руко-
водителей службы главного конструктора и 
других специалистов появилась возможность 
на стадии проработки карточки запроса задать 
вопрос заявителю в электронной системе. 

Также рабочей группой было предложено раз-
работать и внедрить электронную форму отче-
та по статусу рассмотрения карт запроса в 
подразделениях СГК, позволяющую оператив- 

но выполнять мониторинг и ввести визуализа-
цию по динамике проработки в подразделени-
ях. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Целью данного проекта являлось снижение 
времени на проработку и согласование кар-
точек запроса на 20 % в конструкторских 
отделах и службах главных конструкторов. 
Но уже сейчас, с учетом всех введённых изме-
нений и доработок, срок проработки карточек 
запроса сократился почти в 1,5 раза, что зна-
чительно превышает плановые показатели 
проекта. 

Еще в одном проекте, который сейчас прохо-
дит в нашей службе «Сокращение трудоемко-
сти ведения архива технической документа-
ции в ОКБ-1» (руководитель проекта Фавсто-
ва Л.А.), мы также с рабочей группой эффек-
тивно использовали этот инструмент Береж-
ливого производства. 

С 2012 года в службе генерального конструк-
тора находится в эксплуатации система авто-
матизированного учета документации, посту-
пающей в архив ОТД. 

При запуске в эксплуатацию система обеспе-
чивает выполнение следующих функций: 

 регистрация (учет) поступающих доку-
ментов; 

 хранение подлинников документов в 
электронной форме; 

 поиск документов по различным крите-
риям; 
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 хранение истории изменения любых ви-
дов документов; 

 автоматизация процедуры размножения 
и контроля учтенных копий (в бумажной 
и электронной формах); 

 получение сводных статистических дан-
ных и осуществление статистического 
анализа конструкторского документо-
оборота; 

 обеспечение сохранности документов – 
создание страхового фонда и фонда 
пользования на электронных носителях 
путем оцифровывания (сканирования) 
архивных документов, осуществление 
резервного копирования фонда. 

 

Таким образом, была выполнена основная 
функция – создание страхового фонда. Экс-
плуатация показала, что автоматизированная 
система позволила дополнительно уменьшить 
трудоемкость по обеспечению поиска и под-
бора конструкторской документации. 

Понимая, что затраты по учету КД и ИИ мо-
гут быть снижены посредством использования 
функционала системы, работниками ОТД ини-
циировались доработки системы. Но ввиду 
того, что существующие проблемы рассматри-
вались как одиночные, ожидаемого эффекта 
не удавалось достигнуть. Поэтому было при-
нято решение открыть проект «Сокращение 
трудоемкости ведения архива технической 
документации в ОКБ-1» с привлечением спе-
циалистов, обладающих необходимыми ком-
петенциями в области управления КД, веде-
ния архива документации, проведения измене-
ний в КД. 

В итоге, в рабочую группу вошли специали-
сты, которые знают процесс и его проблемы 
изнутри, и специалисты, обладающие компе-
тенциями в области сбора и анализа информа-
ции и разработки предложений по методам 
повышения эффективности. 

«Дорожки бассейна» помогли рабочей группе: 

 выстроить процесс, определить всех его 
участников и выполняемые ими функ-
ции; 

 определить все виды операционной дея-
тельности, выполняемой на различных 
этапах ведения учета документации в 
архиве; 

 определить виды и этапы потерь. 

 

Использование диаграммы «Дорожки бассей-
на» позволило определить группы этапов про-
цесса, на которых преобразования должны 
выполняться комплексно. Только в этом слу-
чае ожидаемый эффект может быть достигнут. 

«Дорожки бассейна» являются очень полез-
ным инструментом для нелинейных инфор-
мационных потоков между несколькими 
участниками процесса (отделами, группа-
ми, исполнителями). Он позволяет увидеть 
проблемы, мешающие достижению желаемого 
состояния процесса. Однако, нужно помнить, 
что «Дорожки бассейна» – это инструмент 
анализа, а не реализации, а значит он помога-
ет только обнаружить проблемы. Настоящая 
работа приходит позже в улучшении деталей 
процесса, решении проблем, которые вы 
нашли. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Источник: www.up-pro.ru 
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Экспортный контракт – мечта многих отече-
ственных производителей. Однако не одному 
такой контракт вместо желанных «золотых 
гор» доставляет немало проблем и финансо-
вых потерь. Выяснилось, что для того чтобы 
работать с европейскими компаниями, нужны 
организационные навыки и правильные внут-
ренние процессы. 

О перестройке производства в соответствии с 
высокими стандартами говорим с директором 
компании «Мебель-Стиль» Владимиром 
Турчином, который самостоятельно пре-
одолел запутанный лабиринт от производства 
«давай, давай», к четкой систематизированно-
сти и соответствия высоким европейским 
стандартам. 

– Предприятие «Мебель-Стиль» официально 
зарегистрировано 1 июля 1997 года, – начина-
ет с исторического экскурса г. Владимир. – 
Когда меня спрашивают, почему начал изго-
тавливать мебель, то я шучу: «Наверное по-
тому, что закончил железнодорожный ин-
ститут, а в спальных вагонах есть кровати». 
На самом деле, так сложились обстоятель-
ства. Все начиналось с пяти человек, среди 
которых были и я с женой. Кстати, ткань на 
первый диван она кроила самостоятельно. А 
дальше был период постоянного роста. Уве-
личивались ассортимент, объемы производ-
ства, производственные площади, расширя-
лась дистрибуция. Рынок постоянно рос, а 
вместе с ним и мы. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

– Но в 2008-м наступил кризис, который 
этот рост моментально оборвал. 

– Именно так. Для себя я разделяю деятель-
ность компании на три этапа. Первый из них 
– это докризисный, который продолжался до 
2009 года. Если сравнить предприятие с чело-
веком, то кризис – это инфекция. Преодолев 
ее один раз, организм становится нечувстви- 

КАЙДЗЕН, КОТОРЫЙ ПОМОГ ЭКСПОРТУ ВЫРАСТИ НА 30% 

нечувствительным к ней в будущем, приобре-
тает дополнительные возможности. То же и 
с предприятием. Однако от инфекции можно 
и умереть... Это печально, но такова реаль-
ность. Поэтому, столкнувшись с мировым 
финансово-экономическим кризисом, мы ока-
зались на распутье – смерть или дополни-
тельные возможности. Тогда мы выбрали до-
полнительные возможности и начали борьбу. 
Это стало точкой отсчета для второго эта-
па. 

– Что именно Вы начали делать? 

– Прежде всего, я начал искать методы, ко-
торые позволили бы устранить недостатки в 
качестве продукции, внутренних организаци-
онно-производственных процессах, структу-
ре, управлении и тому подобное. Поиски при-
вели меня к Кайдзен. Сначала все выглядело 
довольно просто – я наткнулся на информа-
цию об организации поездки в Японию с целью 
обучения Кайдзен. Написал письмо организа-
торам, получил анкету на десять страниц, 
заполнил ее, затем заполнил еще одну и про-
шел собеседование в Киеве. В результате я 
попал в группу из 10 человек, которая полете-
ла в Японию. Кроме Кайдзен там я учился Бе-
режливому производству (LEAN). Это позво-
лило понять, какие именно шаги необходимы 
для оздоровления предприятия. Но сказать 
легче, чем сделать. Вначале внедрения новых 
методов привело к значительному сопротив-
лению, но мы смогли это преодолеть, а когда 
работники увидели эффект от начальных 
внедрений, то производить следующие стало 
очень просто. Получив немалый опыт, я всту-
пил в КАЙДЗЕН Клуб, а сейчас даже высту-
паю спикером на различных мероприятиях, 
посвященных Кайдзен. 

– Какие именно результаты были достигну-
ты благодаря внедрению Кайдзен? 

– Внедренные изменения нам уже дали много 
и в дальнейшем дают еще больше. Если пере-
числять все достижения, то список получит-
ся очень длинным, поэтому остановлюсь 
только на основных: 

1. Мы выросли на 12%. 

2. Описали все процессы. 

3. Внедрили стандарты и процедуры. 

4. Качество продукции стало повторяемым, а 
брак – прогнозируемым. 

5. Процент брака не превышает 1,5%. Для 
сравнения: раньше было 5-7%. 
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6. Минимизировали площадь склада сырья. 
Склада готовой продукции сейчас вообще нет. 
Есть только, так сказать, операционный – для 
накопления нужной для максимальной загруз-
ки транспорта продукции. 

7. Внедрили понятную, а самое главное – мо-
тивирующую систему оплаты труда. 

– Низкая оплата труда является чуть ли не 
самой главной причиной «выезда на зара-
ботки». Вам эта проблема знакома? 

– Прежде всего, хочу отметить, что у нас на 
предприятии запрещены к использованию два 
термина: «это невозможно» и «проблема». 
Поэтому вместо последнего мы используем 
«вызов». На вызовы мы реагируем очень опе-
ративно, а в некоторых случаях даже опере-
жаем их. 

Предприятие не стало исключением и также 
имело дело с вызовом оттока кадров. Начали 
анализировать, с чем это связано. Основной 
фактор – существенная разница между зара-
ботной платой у нас и в Польше (именно ту-
да на заработки больше всего выезжало ра-
ботников). Когда причину установлено, то 
устранить ее уже не представляет труда. 
Мы разработали и внедрили такую систему 
оплаты труда, которая позволяет зарабаты-
вать аналогичные зарплаты у нас. Добавьте 
сюда еще тот момент, что работник оста-
ется дома, с женой и детьми в комфортном 
для него окружении, и выбор становится оче-
видным. И теперь у нас нет «проблем» с от-
током кадров. Для иллюстрации приведу та-
кую цифру: в Украине дефицит профессии 
швеи – 650%, но у нас на предприятии вызо-
вов с этим нет, потому что мы платим до-
стойную заработную плату. Кроме этого, 
сейчас ввели практику «приведи друга на ра-
боту – получи премию». Правда, премию вы-
плачиваем частями в течение 6 месяцев, по-
этому люди заинтересованы не приводить 
будь ли кого. 

Подытоживая этот вопрос, призываю всех 
предпринимателей: давайте думать не о 
сверхприбыли, виллах, автомобилях и яхтах, а 
платить работникам достойные средства – 
и тогда квалифицированные кадры никуда не 
убегут от вас. 

– Вы упомянули о минимизации склада сы-
рья. Это привело к уменьшению запасов 
сырья и, как следствие, повышает риски, 
что в определенный момент сырье закон-
чится. Как Вы решаете такой вызов? 

– Очень просто – тщательное планирование. 
А в дополнение – сотрудничество с нескольки-
ми поставщиками. Сейчас более 90% сырья 
завозим на склад уже под конкретный заказ. 
Вначале это казалось не решаемой логистиче-
ской задачей, но мы справились и сейчас все 
работает, как швейцарские часы. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

– А с чем связан такой шаг? 

– Во-первых, любой склад – это заморожен-
ные средства. Во-вторых, склад – это нема-
лые площади. В определенный момент разви-
тия мы достигли уровня, когда не способны 
были удовлетворить спрос на нашу продук-
цию. Производственные процессы уже были 
доведены до нужного уровня, поэтому только 
их усовершенствования было недостаточно 
для обеспечения нужной производительности. 
Очевидный вариант – увеличение производ-
ственных площадей. Именно им мы и пошли, 
но, помимо того чтобы достраивать, снача-
ла использовали для производства уже имею-
щиеся складские помещения. Сейчас на пред-
приятии все комплектующие разложены по 
полкам с номерами заказов, составлены тех-
нические карты, рабочие инструменты рас-
положены как можно удобнее, технологиче-
ский процесс налажен с минимальным количе-
ством перемещений работников – 
«диаграмма спагетти», повсюду предусмот-
рены соответствующие таблички с надпися-
ми. Все для того, чтобы построить процесс, 
который не требует от работника значи-
тельных временных затрат на перемещение 
между участками, поиска комплектующих и 
их перемещение и тому подобное. Это также 
последствия философий Кайдзен и LEAN. 
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Практика внедрения системы КАЙДЗЕН 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

– Когда наступил третий этап? 

– После Евромайдана. Это, так сказать, пе-
риод евроинтеграции. Уже тогда я говорил, 
что на украинский рынок начнут заходить 
крупные компании типа «IKEA», и если мы 
(производители мебели) не станем бережли-
выми и оптимизированными, то нас с этого 
рынка просто «сметут». Сопротивляться 
таким гигантам у нас нет силы, так зачем 
это делать, когда можно идти им навстречу. 
Благодаря Кайдзен на тот момент компания 
«Мебель-Стиль» сделала уже немало шагов 
для внедрения Бережливого производства. В 
2014-15 годах мы могли выходить на европей-
ский рынок, поскольку готовы были обеспе-
чить нужное качество и предложить хоро-
шую цену. Но для успешной и долговременной 
деятельности на рынке Европы этого мало, 
нужно понимание спроса, тенденций, бизнес-
процессов и многое другое. Поэтому в 2016 
году мы решили принять участие в выставке 
в Кельне. Поскольку украиноязычное название 
предприятия европейскому потребителю не-
понятно, то специально для него зарегистри-
ровали торговую марку «Haus-Möbel». Если 
быть честным, то мы прогнозировано не по-
лучили от этой выставки значительных зака-
зов. Однако смогли сделать очень качествен-
ный SWOT-анализ, который стал основой к 
стремительному прорыву на европейский ры-
нок. 

– В какие страны сейчас поставляете про-
дукцию? 

– Львиная доля поставок продукции под ТМ 
«Haus-Möbel» приходится на Скандинавские 
страны. С ними у нас наладилось очень тес-
ное сотрудничество. Поставки в другие   

страны пока скромнее, но мы активно рабо-
таем над их увеличением, ищем партнеров и 
дистрибьюторов. К нам на производство по-
чти каждые две недели приезжают предста-
вители крупных торговых сетей и ритейлеры. 
Два года назад один из них сказал, что мы 
очень маленькие для их объемов заказов. В 
этом году он снова посетил производство, 
достойно оценил наши достижения и, как 
следствие, сейчас мы возобновили переговоры 
о сотрудничестве. С уверенностью могу 
утверждать, что украинские мебельные 
предприятия способны позиционировать себя 
как производители качественной продукции с 
невысокой стоимостью. Именно в этом нуж-
дается европейский рынок. 

– В списке партнеров является уже упомя-
нутый гигант «IKEA»? 

– Мы ведем с ними переговоры о сотрудниче-
стве. Немного приоткрою занавес. «IKEA» 
сделала нам запрос на расчет стоимости из-
делия, мы предоставили им всю необходимую 
информацию и цену. Сейчас обсуждаем окон-
чательную стоимость изделия. 

– Сколько продукции экспортируется? 

– С каждым месяцем объемы экспорта рас-
тут на 10-20% по сравнению с предыдущим 
месяцем. В целом же доля экспорта состави-
ла 50%. Сейчас есть все предпосылки для 
дальнейшего увеличения его объемов. 

– А как украинский рынок? 

– Одной ногой мы уверенно стоим на украин-
ском рынке как «Мебель-Стиль», а второй – 
активно двигаемся к европейскому потреби-
телю как «Haus-Möbel». Мы четко видим 
свои место, как на отечественном, так и на 
европейском рынке. Это заставляет нас по-
стоянно развиваться, совершенствоваться, 
разрабатывать новые модели и технологии. 

– Выходя на европейский рынок, кого-то из 
известных производителей брали в пример 
или за главного конкурента? 

– Не нужно конкурировать с кем-то, потому 
что это приводит к уподоблению конкурента 
и можно упустить какие-то свои сильные 
стороны. Наибольший конкурент – это мы 
сами! Мы достигнем успеха только тогда, 
когда постоянно будем себя совершенство-
вать. 

 

Любомир КОВАЛЬ 

Журнал «Мебельные технологии», 14 сентября, 2017 

www.infomebli.com 
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Великие, а не большие 

КАЙДЗЕН в книгах 

Кто автор 

Книга расскажет, как отказаться от бесконеч-

ной погони за прибылью и при этом создать 

лучшую компанию.  

Автор тщательно исследовал истории четыр-

надцати компаний, которые решили стать луч-

шими на своих рынках и старались создавать 

идеальные продукты и услуги, а не гнаться за 

выручкой. 

Каждый руководитель и собственник компа-

нии может выиграть, если пересмотрит свое 

отношение к определению успеха в бизнесе — 

так, как это сделали владельцы успешных и 

небольших компаний, о которых рассказывает 

эта книга. 

О чем книга 

Бо Бёрлингем — главный редактор популяр-

ного журнала о бизнесе Inc., автор книги 

«Великие, а не большие». Его статьи публико-

вались в Esquire, Harper’s, Boston Magazine и 

других ведущих изданиях. 

«Хорошая компания должна увеличивать свою выручку и при-

быль каждый год». Это одна из аксиом бизнеса. Но некоторые 

компании отказываются от этих бесконечных «гонок на трам-

ваях», чтобы сосредоточиться на более важных целях: стать 

лучшими в своем деле, предоставить своим клиентам уникальный 

опыт, создать потрясающее рабочее пространство для сотруд-

ников... 

Источник: www.mann-ivanov-ferber.ru 
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Путешествуем по Японии 

ПРЕФЕКТУРА ХАЦУКАИТИ 
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Путешествуем по Японии Путешествуем по Японии 

Mikasahama Beach 

Пляж на острове Миядзима. Часть времени он находится под водой из за прилива, 

поэтому не всегда удастся спокойно по нему походить. С пляжа можно полюбо-

ваться отличными видами окрестностей, в том числе огромными красными воро-

тами Тории. 

Itsukushima Shrine 

Многовековой храм. Святыня и ее ворота Тории уникальны, они были построены 

над водой, чтобы казаться, плавающим в море во время отлива. Комплекс храмов 

состоит из нескольких зданий. 

Mount Misen  

На высоте 500 метров над уровнем моря гора Мизен является самой высокой вер-

шиной на Миядзима. В ясные дни он дает захватывающие виды на внутреннее 

море Сето и до города Хацукаити.  

Тории 

Это ритуальные ворота в японские святилища. В данном случае в Святилище Ицу-

кусима, создание которого датируется 6 веком. Данное святилище признано япон-

ским правительством как национальное сокровище. 

Ryuzen no Matsu 

Хорошая местность для прогулок. По бокам дороги, которая ведет к известному 

замку Императора имеет сосны, которые с каждый годом становятся все выше. 

Okeiko Japan Miyajima 

Вы сможете принять участие в чайной церемонии, также побывать на уроках кал-

лиграфии и кулинарии. Вы примеряете настоящее кимоно и сможете себя почув-

ствовать настоящим японцем. 

Ицукусима – остров Внутреннего Японского моря, является частью города                

Хацукаити.  Японцы часто ездят на пароме из остальной Японии на остров, чтобы по-

молиться в святилище Миядзимы и насладиться красотой его лесов. Природа Миядзи-

мы великолепна круглый год. Весной здесь цветут вишни, летом остров покрыт яркой 

зеленью, а осенью клёны Миядзимы, известные на всю Японию, окрашивают остров в 

тёмно-красный цвет. Момидзи-мандзю, пирожки с изображением кленового листа, 

наполненные пастой адзуки или сладким кремом, являются популярным сувениром. Так 

как остров считается священным, деревья здесь не вырубаются. Свободно бродят по 

острову олени и обезьяны. Олени являются священными животными в синтоизме, по-

тому что они считаются посланниками богов. 
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«ИНТЕРПАЙП Сталь» – производство мирового уровня,  
синтез сталеплавильного производства и эстетики 

Новости КАЙДЗЕН Клуба  

Визит на предприятие «ИНТЕРПАЙП 
Сталь» никого не оставит без восхищения и 
позитивных впечатлений. Предприятие было 
построено на месте городской свалки «с нуля» 
итальянской компанией DANIELI «под ключ» 
и соответствует современным требованиям 
безопасности, качества и экологичности.  

17 февраля 2012 года состоялся запуск обо-
рудования, была произведена первая плавка 
(успешно, без брака), а 14 октября 2012 года 
состоялось торжественное открытие предпри-
ятия, на которое было приглашено много оте-
чественных и иностранных гостей, а также 
Питерский симфонический оркестр. После 
праздника начались рабочие будни и ежеднев-
ные производственные задачи. 

Так как предприятие находится в черте горо-
да, к нему изначально выдвигались высокие 
требования. Поэтому, предприятие использует 
экологически безопасные технологии: совре-
менную систему газоочистки, эффективную 
систему шумоизоляции, замкнутый цикл во-
доснабжения… По мимо этого, много внима-
ния уделено порядку, эстетике и архитектур-
ным решениям, которые являются своего рода 
культурными элементами, погружением в кор-
поративную культуру. Произведения искус-
ства итальянского дизайнера Олафура Елиас-
сона подчеркивают мощь и важность ста-
леплавильного дела, и ценность тех, кто к это-
му причастен. Фишкой является зеркальный 
коридор: «Твой мост размышлений», проходя 
через который, человек как будто переходит в 
другой мир, погружается в другое простран-
ство и атмосферу. 

Чтобы проект был успешным, руководство 
выбрало за основу управления систему 
Кайдзен – японскую философию постоянных 
улучшений, кот орую в свое время успешно 
применяла компания «TOYOTA».  

Как известно, любые изменения, даже к луч-
шему, проходят не без сопротивления: у каж-
дого человека – свои стереотипы, убеждения, 
«нет пророка в своем отечестве». Для форми-
рования необходимой внутренней корпора-
тивной культуры были задействованы профес-
сиональные консультанты, а в дальнейшем и 
проектная группа из лидеров «ИНТЕРПАЙП 
Сталь».  В результате, была создана эффек-
тивная система, благодаря которой использу-
ется потенциал всех работников на всех уров-
нях организации.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Вовремя Кайдзен-тура 30.11.2017, специа-
лист по непрерывному улучшению и коор-
динации проектов Владимир Медведев де-
лился опытом и наработками производствен-
ной системы «ИНТЕРПАЙП Сталь», а также 
провел экскурсию по предприятию. Участни-
кам тура понравилась содержательность до-
клада, открытость и честность Владимира, об-
становка и гостеприимство принимающей сто-
роны, презентация на тему производственной 
системы «ИНТЕРПАЙП Сталь» и инстру-
ментов. 

Много внимания уделяется взращиванию ли-
деров, их развитию в разных аспектах 
(ораторское искусство, работа с возражения-
ми, умение убеждать, вести дискуссию в нуж-
ном русле и т.д.), воспитанию командного ду-
ха, командным соревнованиям по предложе-
ниям по улучшениям. Создается определенная 
атмосфера доверия для получения обратной 
связи от работников, проявления инициативы, 
коммуникации.  

Но самой долгожданной частью тура – был 
выход в цеха, в раздевалки работников, в сто-
ловую, в образовательный центр, где собира-
ются команды или лидеры команд для реше-
ния проблемных задач. На «ИНТЕРПАЙП 
Сталь» везде ощущается забота и позитивное 
отношение к персоналу, соответственно и лю-
дям приятнее приходить на работу на такое 
предприятие. Надеемся, что каждый, кто по-
бывал в этом Кайдзен-туре, получил вдохно-
вение и самомотивацию на улучшение и раз-
витие. 

 

 

 

Оксана Лоу 
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Четвертая Кайдзен-конференция:  
«Кайдзен – малыми шагами к большому успеху» 

Новости КАЙДЗЕН Клуба  

«Мы делали то, что не делали другие. Мы 

стали лидерами, другие следуют за нами» 
Под таким девизом 14-16 ноября 2017г. про-
ходила Четвертая всеукраинская Кайдзен-
конференция «Кайдзен – малыми шагами к 
большому успеху», в рамках которой собра-
лись Кайдзеновцы со всей Украины.   

В этом году мы еще больше внимания удели-
ли практическим аспектам внедрения инстру-
ментов Кайдзен, обговаривали новые инстру-
менты улучшений и разбирали вопросы, кото-
рые нам задавали на мероприятиях ранее. Так-
же мы продолжили работу на двух параллель-
ных площадках в направлениях Производство 
и Услуги. Далее подробнее… 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Все, кто участвовал в Кайдзен-конференциях 
ранее (напомним, что первая конференция со-
стоялась в 2014 году) знают, что мы не только 
говорим о Кайдзен – мы погружаемся в атмо-
сферу страны-родины Кайдзен. Этот год не 
был исключением. И в этот раз мы сделали 
ставку на то, что все знают насколько Япония 
технологично развитая страна. Как вы думае-
те, какие впечатления у человека, который, 
ничего не подозревая, спокойно идет на кон-
ференцию, готовый слушать, что же нового 
случилось в мире Кайдзен за год? А тут 
навстречу ему идет робот Марио и говорит: 
«Доб-ро-е ут-ро! При-вет-ству-ем Вас на 
Кайдзен-кон-фе-рен-ции!» После такого при-
ветствия заряд позитива и положительный 
настрой был гарантирован! 

Вот с таким позитивным настроением мы и 
начали Четвертую Кайдзен-конференцию. 

Традиционно с приветственным словом вы-
ступили директор КАЙДЗЕН Клуба Иван Сар-
вар, посол Японии в Украине Суми ШИ- 

 

ГЕКИ, операционный директор 
«ИНТЕРПАЙП Сталь» Андрэа Микьелан и 
неизменный партнер Кайдзен-конференции 
компания «PANASONIC Ukraine» в лице 
генерального директора Кодзи ТЕРАЗИ-
МА. 

После официальной части Иван Сарвар сделал 
небольшой доклад на тему влияния Кайдзен 
на развитие украинских компаний. А зат ем 
один из ключевых докладчиков конференции 
– генеральный директор Кайдзен Институ-
та Финляндия Киммо Ярвинен, познако-
мил участников с темой «Daily Kaizen». Он 
рассказал о влиянии ежедневного Кайдзен на 
развитие компаний и как прививать сотрудни-
кам идею постоянного улучшения так, чтобы 
это стало частью их жизни. 

Далее мы продолжили работу на параллель-
ных площадках. В первом зале 14 ноября мы 
слушали выступления от Андрея Тищенко 
– Председателя правления ПАО 
«ТЕРЕМНО ХЛЕБ», с темой «Как правильно 
обучить персонал под систему Кайдзен?»; 
Игоря Васильева – старшего партнера Kai-
zen Institute Rus, с очень актуальной темой, о 
которой часто спрашивают – «Экономический 
эффект от внедрения Кайдзен – чем изме-
рять и как считать?», а также Сергея Лаври-
кова – операционного директора 3-х фаб-
рик «JTI Египет» (кто помнит первую конфе-
ренцию, г-н Лавриков был первым спикером 
на ней тогда еще в должности Генерального 
директора фабрики «JTI Украина»). Сергей 
имеет богатый опыт работы в разных странах 
и поэтому его доклад на тему «Менталитет, 
как препятствие на пути изменений – миф 
или реальность?» дал ответ всем, кто задает 
себе такой же вопрос. 
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В это же время в другом зале были доклады от 
руководителя по вопросам оптимизации 
процессов в «Райффайзен Банк Аваль» Та-
тьяны Рябоконь на тему «Lean как неотъем-
лемая составляющая эффективного бизнеса»; 
начальника управления консолидации Ин-
вестиционно-финансовой группы «ТАС» 
Виталия Намарчука, который всего месяц 
назад получил сертификат Кайдзен-Практика 
и раскрыл тему «Инструменты решения про-
блем в финансовых процессах»; и завершил 
часть с докладами управляющий партнер ком-
пании «Мебель Стиль» Владимир Турчин с 
темой «Кайдзен, который помог увеличить 
экспорт», ведь именно благодаря оптимиза-
ции процессов его компания вышла на между-
народный рынок. 

После обеденного перерыва обычно хочется 
расслабиться и информация усваивается хуже, 
поэтому вторую половину дня мы посвятили 
практике, чтобы участники включились в ра-
боту и уже сами что-то подумали-предложили
-сделали. В первый день у нас было два прак-
тических кейса от консультантов Кайдзен Ин-
ститута Украина. Во время кейса «Lean-
учет, как неотъемлемая часть Lean-
производства» участники вместе с Антониной 
Соколовой познакомились с основными 
операционными показателями Lean-учета и 
потренировались в расчете ресурсов потока 
(мощностей) по их видам. На второй площад-
ке Роман Романцов проводил кейс на актуаль-
ную абсолютно для всех компаний тему 
«Разработка плана развертывания 5S в офи-
се». Во время кейса участники познакомились 
с методикой организации рабочих мест по 5S, 
научились планировать внедрение 5S в офи-
сах, а также потренировались к подготовке и 
внедрению 5S в офисах и сервисных службах 
компаний.  

После кейсов, во время дискуссий участники 
вместе с модераторами обговаривали другие 
важные вопросы. Дискуссия на тему «Кайдзен
-лидер: кто он – человек изменений?» с Серге-
ем Лавриковым дала возможность опреде-
лить практические требования к лидерам 
Кайдзен, их роли, методам подготовки и раз-
вития, а далее, предварительно разделившись 
на группы, участники составили свой вариант, 
каким должен быть Кайдзен-лидер на основа-
нии «за» и «против» с личного опыта. Парал-
лельно в другом зале проходила дискуссия с 
Богданом Мазуркевичем – руководитель 
Lean отдела Департамента операционного 
совершенствования СП ООО «Модерн-
Экспо». Тема дискуссии «Как повысить уро-
вень взаимодействия между отделами в ком-
пании?» Согласитесь, что чем больше компа-
ния, тем больше отделов и департаментов в 
ней, и тем сложнее проходит коммуникация 
внутри. И вот аудитория обсудила важность 
вовлечения в процесс постоянного совершен-
ствования «белых воротничков» и по группам 
был составлен план совершенствования офис-
ных процессов. 

Второй день мы пошли по той же схеме – сна-
чала слушаем, а затем думаем и делаем. На 
площадке «Производство» Константин Глаз-
ков – директор департамента производства 
ООО «ТИС» давал ответы на самый главный 
вопрос «Где брать деньги на Кайдзен?», ведь 
его задает себе каждый руководитель, начиная 
внедрение. Далее Сергей Гвоздев – эксперт 
ТОС, преподаватель операционного и про-
ектного менеджмента в KSE и LvBS, поде-
лился свое точкой зрения о синергии таких 
двух методик как ТОС (англ. Theory of Con-
straints) и Кайдзен, причем не т олько в произ-
водстве, а и в сфере услуг также. О японской 
системе управления Хосин Канри (а преж де 
всего, Хосин Канри является инструментом, 
связывающим макро и микро уровни компа-
нии) участникам рассказала Антонина Соко-
лова. Заключающее выступление в этой 
секции было о том, что такое Shop Floor Man-
agement и зачем переносить офис в Гемба. Эту 
тему участникам объяснил Киммо Ярвинен. 

На второй площадке день начался с выступле-
ния Романа Романцова на тему «Управление 
Кайдзен-проектами», ведь согласитесь, что 
внедрение философии Кайдзен никак нельзя 
пускать на самотек, а нужно грамотно управ-
лять этим процессом. 
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Затем Евгений Еремеев – менеджер произ-
водственного участка фабрики «JTI Украи-
на», дал ответ на вечный вопрос – что нужно 
в первую очередь стандарты ISO или 
Кайдзен? А от вет  очень прост ой – одно дру-
гому не мешает. Как говорил руководитель 
одной из компаний, которая внедряет филосо-
фию постоянного совершенствования, что 
Кайдзен позволяет им не готовиться специаль-
но к аудитам (а у нас это в основном только 
так и происходит) и, на удивление аудиторов, 
проходить проверки с первого раза. Далее был 
доклад на совершенно новую тему – 
«Органическая архитектура и Кайдзен» от 
бизнес-консультанта Татьяны Измайловой 
и директора студии «Органическая архи-
тектура» Глеба Усаковского. Ими была 
раскрыта идея создания нового процесса по-
купки без потерь для самого покупателя, т.е. 
совершенствование, которое касается лично 
каждого. И последний доклад на этой площад-
ке был от Игоря Васильева. «Кайдзен, ИТ и 
индустрия 4.0» – о влиянии Кайдзен на ИТ-
сферу. 

Как мы и обещали, в этом году мы расширили 
горизонты и рассмотрели возможности приме-
нения Кайдзен с другими методиками. Одной 
из таких методик является ТРИЗ (теория ре-
шения изобретательских задач), целью кото-
рой является эффективное решение проблем. 
Во время практического кейса, который про-
водил мастер ТРИЗ, руководитель лаборато-
рии «ТРИЗ-педагогика Украины» – Марк 
Меерович, мы рассмотрели, как для макси-
мально-эффективного решения сложных тех-
нических проблем могут быть применены тех-
нологии ТРИЗ и ФСА (функционально-
стоимостного анализа). Также Марк Иосифо-
вич продемонстрировал на практических при-
мерах возможности ТРИЗ как метода анализа 
проблем и поиска их решений. В другом зале 
на практике разбирали тему «Программное 
обеспечение и Кайдзен. В каких продуктах 
нуждаются компании?» Модератором высту-
пил LEAD-координатор компании 
«Лантмннен Акса» Вячеслав Мельник. Во 
время проведения кейса в участников была 
возможность совместно определить потребно-
сти в ИТ решениях при применении инстру-
ментов Кайдзен и «разработать» идеальный 
ИТ продукт по управлению инструментами 
Кайдзен. 

Завершающие дискуссии были о следующем. 

Алексей Сологуб, директор департамента 
производства ООО «Маревен Фуд Украи-
на» ТМ Роллтон, с участниками обговорил 
тему «Кто занимается внедрением Кайдзен в 
компании и нужен ли для этого отдельный 
человек?» Во время дискуссии мы сопостави-
ли все «за» и «против» нанять отдельного спе-
циалиста или совмещение выполняемых 
функций и разработали собственный гид по 
внедрению Кайдзен. И в итоге пришли к вы-
воду, что единого правильного ответа на этот 
вопрос не существует, потому что нужно оце-
нивать конкретную ситуацию и, исходя из 
этого, принимать наиболее эффективное ре-
шение. А на параллельной площадке вместе 
со специалистом по непрерывному совер-
шенствованию и координации проектов 
ИНТЕРПАЙП Сталь – Владимиром Медве-
девым, обговаривался вопрос 
«Сопротивление персонала изменениям: как 
из противника сделать союзника?» Почему 
возникают эти самые сопротивления и что с 
ними делать – противостоять им, принять их 
или найти возможности их преодоления и 
сплотить коллектив для дальнейших улучше-
ний? Со способами преодоления сопротивле-
ния, имеющих практическое применение в 
любых организационных процессах, мы разо-
брались под конец второго дня конференции. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Во время подготовки конференции мы зада-
лись таким вопросом: «А какой он человек, 
который живет идеологией Кайдзен?» И мы 
подумали, что каждый из спикеров конферен-
ции имеет что-то такое особенное, что он де-
лает, а другие нет, и это помогает быть лиде-
ром. Мы узнали у всех выступающих о таких 
их особенностях и сложили образ идеального 
Кайдзеновца. 
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И так, кто же он KAIZEN MAN? Он много 
времени проводит в командировках и просто 
путешествиях; старается больше общаться с 
людьми из других, далеких от своей собствен-
ной зоны компетенций; его вдохновляют исто-
рии лидеров мирового бизнеса; он берет на 
себя ответственность; учится на своих и чу-
жих ошибках и победах; имеет кросс-
культурное взаимопонимание; постоянно 
учится; не отказывает в наставничестве; не 
проходит мимо проблем, а пытается их ре-
шить; фокусируется не на проблемах, а на воз-
можностях, которые можно увидеть в любой 
проблеме; делает на 1% больше, чем другие. 
Его хобби: виндсерфинг, горные лыжи, ях-
тинг, фотография, танго, настольный теннис, 
съемка и монтаж видео, садоводство; играет в 
финский бейсбол (а эта игра заставляет не 
только развиваться физически, а также прояс-
няет разум). KAIZEN MAN не смотрит теле-
визор; ведет здоровый образ жизни; любит 
окружающий мир; увлекается новыми техно-
логиями; занимается моржеванием; может 
проехать велосотку со своей командой совер-
шенно без подготовки; живет в постоянном 
интеллектуальном напряжении, чтобы не 
разочаровать своих близких, которые верят в 
его способности. А еще у него есть Harley ☺  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Также на протяжении 2-х дней участники 
Кайдзен-конференции смогли больше узнать о 
культуре. Выставки икебаны, японских кукол, 
японского фарфора, а также мастер-класс по 
каллиграфии, который проходил два дня и 
проводил его японский мастер Хитоши Нака-
мура. Культурная часть конференции была 
организована при поддержке Украинско-
Японского Центра НТУУ КПИ. 

  

Самые активные участники Кайдзен-
конференции получили в подарок сертифика-
ты на участие в Кайдзен-турах, чтобы посмот-
реть собственными глазами на Кайдзен в дей-
ствии, причем в украинских компаниях.  

В третий день конференции мы пошли уже по
-иному формату, и в этом году к Кайдзен-туру 
мы добавили полноценный Кайдзен-тренинг. 
К сожалению, этим предложением смогли 
воспользоваться только 47 участников конфе-
ренции. Кайдзен-тур проходил в компанию 
«Элопак-Фастов», которая внедряет филосо-
фию постоянного совершенствования с 2013 
года. Туры в эту компанию мы начали прово-
дить с 2015 года. За это время состоялось 12 
туров и 199 представителей украинского 
бизнеса смогли увидеть успехи «Элопак-
Фастов» на Кайдзен-пути. 

В это же время в Киеве Антонина Соколова 
проводила Кайдзен-тренинг на тему 
«Бережливое управление в потоке создания 
ценности». Суть Бережливого управления – 
это фокусирование на процессе и применение 
цикла PDCA (Plan-Do-Check-Act). Мы выяс-
нили, что основой системы Бережливого 
управления является стандарт работы руково-
дителя, который помогает ему сфокусировать-
ся не только на результатах работы, но и на 
самом процессе работы, а смена руководителя 
не влияет на процесс и не зависит от его ха-
рактера. 

Как отметили участники, в этом году конфе-
ренция была интереснее предыдущих за счет 
рассмотрения новых тем, обсуждения дей-
ствительно «болящих вопросов» и больше 
практической работы. А все это было благода-
ря тому, что компании развиваются за счет 
философии постоянного совершенствования и 
представители этих компаний делятся соб-
ственными знаниями, основанными на личном 
опыте благодаря методу «проб и ошибок». 
Эти компании не боялись делать то, что не 
делали другие. И теперь они стали лидерами в 
своих областях. Поэтому перенимайте опыт 
лучших, приобретайте знания у первоисточни-
ка и будьте всегда на шаг впереди своих кон-
курентов!  

Фотографии с Четвертой всеукраинской 
Кайдзен-конференции можно посмотреть на 

сайте www.lean.kiev.ua  

 

 

Ольга Корнийченко 
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12 декабря 2017г. мы впервые соединили 
такие две важные методики как Кайдзен и 
ТРИЗ (Теория решения изобретательских за-
дач) в рамках вводного семинара на т ему 
«ТРИЗ как технология анализа проблем и 
поиска их наиболее эффективного реше-
ния».  

Каждая компания все время встречает пробле-
мы и препятствия в своей деятельности. А эти 
две методики отлично дополняют одна дру-
гую в процессе выявления и решения про-
блем. Сильной стороной Кайдзен является 
способность эффективно выявлять потери в 
процессах. А сильная сторона ТРИЗ – нахо-
дить наиболее эффективное решение проблем. 
Как мы видим, обе методики имеют очень 
схожую цель. Если о Кайдзен мы уже знаем 
много, то с ТРИЗ нам только предстоит зна-
комство (чем мы и занимались во время семи-
нара). Суть ТРИЗ состоит в том, чтобы подо-
брать комплекс упражнений, который в слу-
чае проблемной ситуации при поиске ее реше-
ния подключит мышление и алгоритм, кото-
рый позволит преобразовать проблему в зада-
чу и найдет идею ее решения. При этом алго-
ритм не заменяет мышления – он только по-
казывает направление, «куда думать». 

С вопросом о том, как применять ТРИЗ в сво-
ей сфере деятельности, участникам семинара 
помогли разобраться руководители лаборато-
рии «ТРИЗ-педагогика Украины», мастера 
ТРИЗ: Марк Меерович (диплом Г.С. Альт-
шуллера № 33) и доктор психологических 
наук Лариса Шрагина (диплом Г.С. Альт-
шуллера № 65). 

 

 

 

 

Для того чтобы понимать специфику методи-
ки, Марк Меерович разобрал вместе с участ-
никами ряд проблем, прибегая к алгоритмам 
решения проблем. Также сопоставили данный 
подход с методом «мозгового штурма», кото-
рый многим точно знаком. Это два абсолютно 
разных подхода к решению проблемы, ведь 
ТРИЗ направлен на то, чтобы исключить пере-
бор «пустых» вариантов и сразу выходить в 
зону эффективных решений. А Лариса Шраги-
на показала, как необходимо развивать 
творческое воображение и как это может по-
мочь в подборе поиска решения проблем. 

Да, было сложно. Но когда понимаешь, что 
при правильном анализе проблемы решить ее 
можно намного быстрее и эффективнее, то 
появляется желание разобраться со всеми ню-
ансами и изучить методику ТРИЗ более глубо-
ко. И в следующем году это возможно будет 
сделать, пройдя полный курс подготовки спе-
циалистов по ТРИЗ, который состоит из 
трех уровней – Ознакомительного, Базово-
го и Углубленного. 

 

 

 

Умение применять ТРИЗ превращает 
«муки» творчества в интеллектуальное 

удовольствие! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ольга Корнийченко 
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Анонс мероприятий КАЙДЗЕН Клуба 

KAIZEN™ СЕРТИФИКАЦИЯ 2018 

Повышение эффективности – главная задача, 
которая стоит перед компаниям независимо от 
сферы их деятельности.  KAIZEN™ является 
одной из самых важных концепций повыше-
ния эффективности деятельности каждой ком-
пании.  

Данная методика помогает решать задачи, ко-
торые являются залогом успешного развития 
компании, а именно: 

 увеличение оборачиваемости запасов; 

 снижение издержек производства;  

 улучшение качества продукции; 

 увеличение производительности труда; 

 сокращение срока выполнения заявки 
клиента и др. 

 

KAIZEN™-подходы, которые используются в 
качестве базиса для развития всех составляю-
щих бизнеса, позволяют сбалансировано соче-
тать потребности Клиентов, задачи акционе-
ров и устремления собственного персонала. 

KAIZEN™ отличается от всех методов повы-
шения производительности своим долгосроч-
ным и комплексным характером. При этом 
применение инструментов KAIZEN™ даже на 
локальных местах дает значимые результаты, 
способные убедить в правильности выбранно-
го курса перемен. 

KAIZEN™ Practitioner 

Первый уровень дает понимание о возможно-
стях методологии KAIZEN™ для повышения 
эффективности деятельности компании. 

KAIZEN™ Практик владеет основной тер-
минологией, принципами, инструментарием и 
техниками, что позволяет ему поддерживать 
KAIZEN™-инициативы в компании на еже-
дневной основе. 

 МОДУЛЬ 1 (5 дней) – Основы KAI-
ZEN™. Построение  и разработка Карт 
Потока Создания Ценности (VSM/VSD). 

 МОДУЛЬ 2 (4 дня) – Структурирован-
ное решение проблем (SPS), методика 
Штурм-прорыв. 

 МОДУЛЬ 3 (4 дня) – Всеобщее обслужи-
вание оборудования (TPM). 

 ЭКЗАМЕН (1 день) 

 

 

УРОВЕНЬ KAIZEN™ PRACTITIONER 
ВКЛЮЧАЕТ 3 МОДУЛЯ ОБУЧЕНИЯ + 

ЭКЗАМЕН (13 дней обучения) 

Обучение проходит на базе компаний.  

Соотношение Теория:Практика – 20:80. 

 

Модуль 1 – 19-23 февраля, 2018. 

Модуль 2 – 27-30 марта, 2018. 

Модуль 3 – 23-26 апреля, 2018. 

 

ТРЕНЕР ПРОГРАММЫ 

Антонина Соколова – консультант Кайдзен 
Института Украина, эксперт Lean, сертифици-
рованный фирмой LeanPlus, США. Начала ра-
ботать с системой KAIZEN™ в 2004 году. 
Имеет большой опыт в разработке и внедре-
нии системы KAIZEN™ на производственных 
предприятиях во многих странах СНГ. С 2015 
года подготовила три группы KAIZEN-
Практиков в Украине. 

После успешной сдачи экзамена выдается 
международный сертификат KAIZEN™ 
Practitioner от Kaizen Institute.  

 

Зарегистрироваться на участие в программе 
можно: 

 отправив заявку с темой 
«Сертификационная программа 
Кайдзен-Практик» на адрес                 
info@kaizenclub.com.ua, указав следую-
щие данные: ФИО, компания, долж-
ность, контактный телефон и e-mail; 

 заполнив форму онлайн-регистрации – 
http://www.kaizenclub.com.ua/ru/
registratsiya.html 

 

Заявки на обучение принимаются до              
10 февраля 2018г.  

 

Более подробная информация –              
http://www.kaizenclub.com.ua/ru/meropriyatiya/
meropriyatiya-kajdzen-kluba/971-kaizen-sp-19-

23-02-2018.html 

 

При возникновении вопросов относительно 
обучения обращайтесь по телефону            
044 204 81 13 – Ольга Корнийченко. 
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Анонс мероприятий КАЙДЗЕН Клуба 

Подготовка Кайдзен-инструкторов для производственной сферы 

24-27 февраля 2018 года состоится тренинг-
курс от профессора Кентаро Минагава, пред-
ставляющий Осакский технологический ин-
ститут (OIT), Япония. Тренинг состоится при 
содействии Министерства экономического 
развития и торговли Украины и поддержки 
КАЙДЗЕН-клуба в Украине. 

Покрытия части расходов по организации ме-
роприятия и управления осуществляет Ассо-
циация технического сотрудничества и 
устойчивого партнерства за рубежом 
(AOTS), Япония. Организацию и управление 
проектом осуществляют: Тихоокеанский 
центр обмена ресурсами (PREX), Япония и 
Винницкая торгово-промышленная палата. 

 

Программа включает (лекции, практиче-
ские занятия): 

 Управление и производственный стиль в 
Японии; 

 Необходимость и цель деятельности 
KAIZEN; 

 Принципы ECRS; 

 Методы 3S / 5S; 

 7 видов потерь; 

 Принципы экономии движений, опти-
мальная позиция; 

 Серийное и единичное производство; 

 Анализ и оценка сбалансированности 
линии; 

 Анализ и уменьшение затрат; 

 Секрет мер по улучшению; 

а также: 

 2 экскурсии на предприятия из числа 
участников, имеющих опыт внедрения 
или планируют мероприятия по Кайдзен 
с получением рекомендаций профессора; 

 консультации и рекомендации для участ-
ников тренинга о деятельности KAIZEN; 

 подготовка участниками плана меропри-
ятий на предприятии по Кайдзен для до-
стижения поставленных целей в цифро-
вом измерении; 

 кофе-паузы, обеды. 

Место проведения:  

Винницкая торгово-промышленная палата 
(г. Винница, ул. Соборная, 68) 

 

Количество участников:  

до 40 человек 

 

Язык тренинга:  

украинский (перевод с японского) 

 

Участники:  

руководители предприятий и управленцы, 
ответственные за выпуск продукции и по-
вышения эффективности процессов произ-

водства. 

 

Для участия в семинаре необходимо будет 
подготовить краткий отчет по предприя-
тию с описанием процесса, который несете 
ответственность, мер или попыток по его усо-
вершенствованию и целевыми показателями, 
которых планируете достичь (например: уве-
личение объема производства в день на 10%). 

По завершении участники получат Свидетель-
ство о прохождении тренинга от AOTS. 

 

Более подробная информация  

http://www.kaizenclub.com.ua/ru/meropriyatiya/
meropriyatiya-kajdzen-kluba/992-kaizen-training

-24-27-02-2018.html 

 

Зарегистрироваться на участие в тренинге 
можно: 

 

 отправив заявку с темой «Кайдзен-
тренинг в Виннице» на адрес in-
fo@kaizenclub.com.ua, указав следую-
щие данные: ФИО, компания, долж-
ность, контактный телефон и e-mail; 

 заполнив форму онлайн-регистрации – 
http://www.kaizenclub.com.ua/ru/
registratsiya.html 

 

Заявки на тренинг принимаются до                 
19 февраля 2018 года 

При возникновении вопросов обращайтесь по 
телефону 044 204 81 13 
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